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阳谷华泰：

橡胶助剂市场领跑者

证券时报记者
卢 青

本报讯

今日
，

主营橡胶助剂研发
、

生产和
销售的阳谷华泰

(300121)

登陆创业板
。

该公司是山东省聊城市第一家在创业板上
市的公司

，

其上市终结了该市
10

年无新股发行
的历史

。

公司现有产品包括橡胶防焦剂
CTP

、

促
进剂

NS

和增塑剂
A

等产品
，

其中橡胶防焦剂
CTP

连续三年市场占有率全国第一
，

同时也是
世界第一

。

公司上市后
，

将提高公司重要原材料
的自给能力和行业垂直整合能力

，

同时将进一
步丰富公司的产品结构和技术能力

。

作为国内橡胶助剂行业的龙头
，

阳谷华泰
是我国橡胶助剂领域中少数全面掌握核心技术
的民族企业

。

公司表示
，

经过多年发展
，

公司在
自主创新

、

客户积累
、

品牌
、

快速定制
、

高定位
、

人才
、

服务等方面已形成了较强的竞争优势
，

为
公司保持我国橡胶助剂行业领先地位奠定了基
础

。

目前公司拥有或申报了
25

项专利
，

11

项专
有技术通过科技成果鉴定

，

其中
7

项技术水平
处在国际领先地位

，

4

项技术水平处于国内领
先地位

。

公司拥有的
“

阳谷华泰
”

品牌在市场上
享有卓越的声誉

，

在新产品开发
、

产品质量和技
术服务方面均处于国内领先水平

。

在市场开拓方面
，

公司董事长王传华表示
，

国内市场将完善大客户项目管理机制
，

加强特
定细分市场的研究和分析

，

加大对各个目标细
分市场中的开发力度

，

巩固和发展公司在橡胶
助剂领域的行业领导地位

。

在国外市场方面
，

公
司在巩固已成熟的南亚

、

欧洲和北美市场的基
础上

，

重点开发和填补空白领域
，

逐步建立覆盖
全球的市场营销网络

。

豫金刚石

推出股权激励草案

证券时报记者
成 城

本报讯

豫金刚石
（

300064

）

今日推出专门
针对高管的股权激励草案

。

该公司拟向激励对
象授予

272

万份股票期权
，

占当前公司股本总
额的

1.79%

。

激励计划涉及的激励对象包括公司副董事
长

、

总经理
、

副总经理等
7

名高管
，

行权价格为
25.84

元
，

即满足行权条件后
，

激励对象获授的每
份股票期权可以

25.84

元的价格购买一股豫金刚
石

A

股股票
。

股票期权的等待期为
24

个月
。

其中行权条件分为三个行权期
，

在
2012-

2014

年期间
，

要求每年较
2009

年度的净利润
增长率分别不低于

200%

、

300%

、

400%

；

净资产
收益率不低于

12%

、

13%

、

14%

。

同时
，

公司公告称拟使用超募资金
1.74

亿
元投资年产高品级人造金刚石

3.4

亿克拉投资
项目

，

主要建设内容为新增新型人造金刚石生
产设备和车间及配套工业厂房

、

空调通风
、

检测
等设施

。

长信科技

前三季净利预增50% -100%

证券时报记者
程 文

本报讯

长信科技
（

300088

）

今日发布业绩
预增公告

，

预计公司
2010

年
1-9

月份净利润约
为

7200-7600

万元
，

比上年同期的
4280

万元增
长

50%-100%

。

长信科技表示
，

公司业绩的增长得益于三
个方面

：

一是公司今年以来紧紧抓住持续走好
的

LCD

市场
，

特别是
LCD

高端市场
，

进一步优
化产品结构

，

加大销售价格较高的低电阻产品
、

STN

产品
、

TP

产品
、

手机视窗材料产品的产销
比例

；

二是提前实施的募投项目镀膜八线
、

镀膜
九线于本年度

6

月份正式完工投入生产
，

使产
销规模同比增加

50%

左右
；

三是由于产品结构
优化

，

单片售价有所提高
，

加之产销规模的放
大

，

营业收入的增长比例较大
，

2010

年
1-9

月
份公司营业收入由上年同期的

1.79

亿元增加
为本年的

3.2

亿元
-3.4

亿元左右
，

增长幅度达
80%

左右
，

单位产品固定成本有所降低
，

规模效
益得以显现

。

碧水源

1.3 亿元组建合资水务公司

证券时报记者
成 城

本报讯

碧水源
（

300070

）

今日公告
，

公司与
南京市城市建设投资控股

（

集团
）

有限责任公司
签订

《

合资组建
“

南京水务科技有限责任公司
”

合
作意向书

》，

设立南京水务科技有限责任公司
。

其
中碧水源出资

1.3

亿元
，

持有
65%

的股权
。

碧水源称
，

新公司成立后
，

将承担南京城东
污水处理厂三期

(15

万吨
/

天
)

及仙林大学城污
水处理厂

(5

万吨
/

天
)

的建设与运营工作
，

并向
相邻区域拓展

。

钢研高纳打造世界级高温合金企业
证券时报记者

刘 杨 彭志华

从

1956

年小小的高温材料

所，到目前年收入近

3

亿元，钢研

高纳（

300034

）已成为我国高温合

金领域技术水平最为先进、生产种

类最为齐全的企业之一。 目前，公

司每年实现

20%

以上的稳定增长，

但为了向世界级高温合金企业迈

进，钢研高纳正在相关上下游企业

中寻找目标，希望通过兼并重组实

现跨越式发展。 近日，钢研高纳总

经理赵明汉首次面对媒体，讲述了

公司在高温合金材料领域发展壮

大的历程。

“最老”创业板企业的国家使命

钢研高纳于

2002

年成立，是

由钢研院高温材料研究所和粉末

冶金研究室的核心优质资产合并

组建而成， 实际控制人是国资委，

主要从事航空航天材料中高温合

金材料的研发、生产和销售，其前

身钢研院高温材料所于

1956

年创

建。 从最初计划到主板上市，到后

来改为到中小板上市，再到盯准创

业板，直到

2009

年

12

月在创业板

成功上市，历经

54

年风风雨雨，钢

研高纳堪称创业板中历史最悠久

的上市公司。

与众不同的出身，自然注定了

与众不同的使命。 作为中国航空航

天材料供应产业链中的重要一员，

钢研高纳的业务已涉及国家战略

利益。 “既要完成国家的任务，还要

产生效益。 ”赵明汉不断强调公司

承担的国家使命。

据介绍，我国第三代战机中的

发动机有一吨多重，涉及一万多个

部件，其中有一个不可或缺的部件

由钢研高纳生产。 该部件以前我国

不能生产， 但由于涉及军工机密，

国外不卖给我国，研发该部件的任

务落在了钢研高纳，公司最终不辱

使命。 目前，国内仅钢研高纳能生

产此部件。 刚开始每年仅生产几公

斤， 供一台或两台发动机用，到

2007

年， 该部件需求突然放量，需

要供给

60

多台份，

2008

、

2009

年需

求更是达到了

100

多台份。 公司紧

急筹集资金、上设备，但生产线都

有建设周期和生产调制合格期，需

要一个漫长的过程。

在此后的

3

年时间里，从材料

所到下属课题组的成员投入了大

量的精力，

3

年时间很少有休息。同

时， 因为国家的项目批复需要时

间，钢研高纳就自己先行垫钱自主

研发。 功夫不负有心人，

2009

年公

司的供货量达到了国家预期的产

量，满足了用户要求。

“公司高管是给股东打工。 钢

研高纳是国有企业，以前的股东是

国家，材料研究涉及国防军工和国

家安全，必须对国家负责，这是一

种使命； 现在公司在创业板上市，

募集了

5.5

亿的资金， 我们的净资

产也变为了

8

个多亿，股东里面也

加入了普通投资者， 他们投了钱，

我们就也要对他们负责，不能打折

扣，这是我们的另一种使命。 ”赵明

汉的言语中充满使命感和责任。

民品比重将提升至 70%

钢研高纳目前的产品主要是

铸造高温合金、 变形高温合金产品

和新型高温合金，公司拥有铸造高温

合金产能

920

吨，变形高温合金

150

吨，新型高温合金

15

吨。

2009

年钢

研高纳营业收入近

3

亿元，

60%

以上

的产品面向航空航天领域的客户。

在公司收入结构中， 军品占了

60%

，民品为

40%

。 赵明汉认为，军

工产品很重要，需求很稳定，给公

司带来了稳定的销售收入和净利

润；而且，公司所处航空航天材料

领域是国家重点支持的产业之一，

未来必将受益于中国航空航天领

域的高速发展和大幅投入。 但其中

的弊端也很明显，即规模上存在限

制，一年的需求只有那么多，增长

幅度不可能太大，与公司日渐壮大

的生产规模不相匹配。 如果单纯依

靠军品市场，钢研高纳未来几年的

发展速度必然会受影响，而民用领

域广阔的市场发展空间，让钢研高

纳看到了希望。

钢研高纳在创业板上市的募

集资金将主要用于航空航天用粉

末及变形高温金属制品、航空航天

用钛铝金属材料制品、新型高温固

体自润滑复合材料及制品、铸造高

温合金高品质精铸件、真空水平连

铸高温合金母合金等项目。 除了满

足航空航天领域新制装备的材料

需求，公司还将开拓汽车发动机用

高温合金增压器涡轮精铸件、化工

等行业泵阀精铸件及汽车发动机

零件精铸件等民用产品市场。 显

然，除了继续夯实在航空航天材料

领域的基础，钢研高纳已经加大了

在民品领域的拓展。

赵明汉谈道，本次募资项目将

是公司实现跨越式发展的重要一

步，对公司市场竞争力的提升和长

远发展具有重要意义， 到

2014

年

上述几大项目达产之后，公司民品

所占收入比例将提升至

70%

，而军

品将下降到

30%

。

他尤其对汽车领域产品的未

来寄予厚望，因为汽车增压器需求

以每年

30%

的速度递增。 这是一个

对高温合金需求较大的市场，全世

界一年增压器涡轮的需求超过

900

多万件，国内每年有

2

千吨材料的

市场需求， 并且每年都在增长，这

对钢研高纳的发展扩张有很大的

吸引力。 但目前整个行业比较混

乱，鱼龙混杂，一些小的乡镇企业

也做，质量参差不齐。

“以我们的技术， 公司做这个

行业的领导者没问题。 ”赵明汉坦

言， 公司正在考虑扩大生产规模。

钢研高纳的高温合金增压器涡轮

用材在传统技术上会有所改进，使

材料质量和生产效率更高，材料成

本也会因此降下来，最终产品使用

寿命会更长。 他透露，公司产品以

高品质低成本优势抢占市场的策

略已经确定，将考虑与一些专业的

销售公司合作进行产品推广。

至高无上的另类激励

比较另类的是，钢研高纳是目

前创业板中唯一没有实行股权激

励的公司。 虽然拥有知识经济时代

视若至宝的高精尖人才，但创业板

轰轰烈烈的造富神话与他们无关。

“在现有的条件下， 对某个人

拿出太多的金钱奖励是不太现实

的， 但钢研高纳已经竭尽所能，包

括尽可能高的公司待遇，和国家级

荣誉的精神奖励。 ”对于政策和体

制上的束缚， 赵明汉并没有表示太

多的担心。 公司的实际控制人是国

资委，每年会评选国家级先进个人，

公司技术人员荣获了很多荣誉，这

是无价的。 他感慨地说，“像我们这

些做研究的， 更看重人生价值的体

现，我们是给国家打工，这种崇高的

国家荣誉感不是每个人都有机会

获得的，是至高无上的。 ”

在“另类激励”作用下，股权激

励的缺失并没有给钢研高纳过去

的发展带来过多影响。 从

1985

年

到现在，

20

多年来， 钢研高纳的业

绩稳步攀升，没有一年下滑过。 这

让赵明汉引以为傲。

他谈道：“公司的发展非常稳

健、底气足、运作规范，大家为一个共

同的目标而奋斗，每年都能超额完成

当年目标。 在创业板里横向比较，钢

研高纳每年的业绩增长并不算太突

出，但从纵向比较，公司一直在发展，

每年都上一个小台阶，且正在向世界

级高温合金企业迈进。 ”

尽管如此， 体制的束缚不可避

免地造成了一些技术人员的流失。为

了今后的长远发展和宏伟目标，钢研

高纳必然面临体制上的彻底变革。

赵明汉坦言，目前公司给外界

的感觉是激励制度不到位，强度不

够，核心技术人员没有积极性。 今

年的股东大会上，已经有股东提议

解决公司高管层和核心技术人员

的股权激励问题，公司也意识到了

这个问题， 正在积极地与大股东、

主管部门沟通协商，寻求切实可行

的具体方案。 而方案面临的主要问

题是定价和行权条件，行权条件定

太高，企业员工会觉得虚，影响积

极性，定低了审批又通不过。 虽然

左右为难，具体的实施方案也还没

有定下来， 没有具体的时间表，但

赵明汉表示，有信心交出一份让大

家都满意的答卷。

创业板解禁前夕产业资本减持潮已现
证券时报记者

范 彪

创业板首批限售股即将解禁之

时，整个股票市场的局面却并不乐观：

产业资本从

5

月份开始的增持潮已经

逐渐消退， 在小盘股估值高企的局面

下， 产业资本已经开始掉头减持主板

及中小板公司股票。

今年

4

月末

5

月初， 以上市公司

大股东为代表的产业资本， 开始密集

增持旗下上市公司股票。 这一波大股

东增持势头， 明显较此前的

4

个月强

劲。直到

7

月份，产业资本的增持达到

了高潮， 根据统计，

7

月增持金额为

10.7

亿元。

然而，

8

月和

9

月份， 产业资本

掉头减持的意愿却更为强烈。 兴业证

券根据截至

9

月

10

日的公告计算，

9

月已公告增持金额为

0.21

亿元，

8

月

增持金额为

0.35

亿元。 增持力度日趋

衰微， 减持方面的力度却不断加大，

9

月已公告减持金额为

11.13

亿元，接

近

8

月份的三分之一。 兴业证券策略

研究员聂清廉表示， 考虑到已发生但

尚未公告的减持行为，

9

月上旬实际

发生的减持金额应远超出这一水平。

减持金额的快速上升，意味着市场调

整压力的增加。

业内人士认为，产业资本处于企

业经营第一线，最先感知经济、行业、

企业运行状况， 因此对股价的判断力

可能高于市场平均水平；而且，随着全

流通时代的到来， 产业资本在资本市

场的话语权正在逐步提升。 从以往经

验来看，产业资本大量增持之后，二级

市场走势往往比较强劲， 而产业资本

大量减持之时， 又容易引发二级市场

的调整。

虽然创业板的限售股减持还没开

始，但是，就业绩和估值来看，创业板

却丝毫不比中小板、主板占优势。

据统计， 截至

8

月

30

日， 深市

462

家中小板公司中已有

461

家披露

了上半年经营业绩， 净利润同比增长

46%

。值得注意的是，中小板公司良好

的业绩增长态势超过了以“高成长、高

风险”著称的创业板公司。 数据显示，

创业板上半年实现净利润

30.24

亿

元，同比增长

26%

，与中小板整体业

绩增幅相比，相差了

20

个百分点。 而

估值方面， 交易所数据显示， 截至昨

日， 深市主板公司平均市盈率

32.31

倍 ， 中小板公司平均市盈率

51.89

倍，创业板公司平均市盈率

65.95

倍。

三家创业板公司发布招股意向书
证券时报记者

成 城 黄 丽 西 木

本报讯 泰胜风能 （

300129

）、新

国都（

300130

）和英唐智控（

300131

）

三家创业板公司今日发布招股意向

书。

其中， 泰胜风能拟发行

3000

万

股

,

占发行后总股本

25%

；新国都拟发

行

1600

万股， 占发行后总股本的比

例为

25.2%

；英唐智控拟发行

1190

万

股， 占发行后总股本比例为

25.87%

。

三公司的网上发行日期均为

2010

年

10

月

8

日。

招股意向书显示，泰胜风能主营

业务为风机塔架制造， 公司自

2001

年设立以来一直专业化制造风机塔

架，是国内最早专业生产风机塔架的

公司之一。 公司

2007-2009

年营业总

收入分别为

2.2

亿元、

4.62

亿元和

5.03

亿元，归属于母公司股东的净利

润分别为

3852.08

万元、

4864.72

万元

和

8307.31

万元。

新国都以金融

POS

终端软硬件

的设计和研发为核心，从事

POS

终端

的生产、销售和租赁，并以此为基础

提供银行卡电子支付技术服务，现已

发展成为银联商务等国内主要收单

机构及第三方收单服务机构的重要

供应商。 公司

2007-2009

年营业总收

入分别为

6529.7

万元、

1.08

亿元和

1.4

亿元， 归属于母公司股东的净利

润分别为

2885.8

万元、

3111.9

万元和

4439.5

万元。

英唐智控主要从事电子智能控

制器的研发、生产和销售

,

并专注于小

型生活电器电子智能控制业务。 公司

2007-2009

年营业收入分别为

1.18

亿元、

1.72

亿元和

2.3

亿元

,

归属于母

公司股东的净利润分别行为

1097.46

万元、

1391

万元和

2608.9

万元。

信立泰
拟购买银行理财产品
本报讯 信立泰（

002294

）今日

公告称，为提升资金使用效率，公司

拟从自有资金的

2.1

亿元里拿出不

超过

5000

万元，用于购买银行理财

产品。

信立泰所购买的为南洋商业银

行（中国）有限公司“汇益达

Ⅰ

号”汇

率挂钩保本结构性人民币理财产

品，理财期限为

3

个月，从

2010

年

9

月

17

日算起， 投资收益率约为

3%

左右。

信立泰表示， 公司理财资金仅

限于公司的自有闲置资金， 购买标

的为低风险银行理财产品， 风险可

控。同时，理财使用的资金公司进行

了充分的预估和测算， 投资银行理

财产品不会影响公司日常生产经

营，并有利于提高闲置资金的收益。

（程 文）

云南锗业
取得两项专利权

本报讯 云南锗业 （

002428

）今

日公告披露，公司近日取得“从氯化

蒸馏渣中提取锗的方法”以及“应用

于区域熔炼高纯金属设备中的加热

装置”两项专利，专利权期限分别为

20

年、

10

年。公司表示，两项专利的

获得将提升公司在锗金属提取及熔

炼上的技术优势。 （程 文）

康力电梯
研发成功超高速电梯
本报讯 康力电梯（

002367

）近

日收到由国家质量监督检验检疫

总局颁发的 《中华人民共和国特

种设备制造许可证》和《中华人民

共和国特种设备安装改造维修许

可证》， 公司取得制造、 安装、改

造、维修

7.0m/s

电梯的许可证，这

标志着公司

7.0m/s

超高速电梯研

发成功。

据介绍，康力电梯自主研发的

“康 力 牌 ”

KLK2/VF1600/7.0

（

v =

7.0m/s Q=1600kg

）乘客电梯是国内

第一台具有自主知识产权的运行

速度达到

7m/s

的超高速电梯，填

补了国内在超高速电梯领域的技

术空白。 （程 文）

大港股份
三明集团减持

7 35

万股
本报讯 大港股份 （

002077

）日

前接到股东镇江市三明集团公司出

售公司股份的通知。

2010

年

9

月

15

日， 镇江市三明集团公司通过深圳

证券交易所大宗交易系统出售持有

的公司无限售条件流通股份共

735

万股， 减持比例为公司总股本的

2.92％

。

同时， 因大港股份连续两个交

易日涨停，根据《深圳证券交易所股

票上市规则》 的规定， 公司股票于

2010

年

9

月

17

日开市时起停牌

1

小时。 （成 城）

数码视讯
签订

3000

万元购销合同
本报讯 数码视讯 （

300079

）近

日与国家广电总局无线电台管理局

签订了

3

份购销合同，

3

份购销合

同均为数字电视前端设备购销合

同，合同总金额

3007.2

万元。

数码视讯介绍，

3

份合同总金

额 占

2009

年 度 营 业 收 入 的

10.53%

，该

3

份合同的签订及履行

对公司业绩的增长有一定促进作

用。 （成 城）
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